

## A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

**Luis Salvador García**, Diputado del Grupo Parlamentario de Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita **respuesta por escrito sobre los planes del Ministerio de Economía, Industria y Competitividad sobre las gestiones realizadas hasta la fecha sobre la candidatura de Granada a albergar la instalación del acelerador de partículas IFMIF-DONES (*International Fusion Materials Irradiation Facility - DEMO-Oriented Neutron Source*)**.

Congreso de los Diputados, 25 de abril de 2018

### EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La candidatura de Granada a albergar la instalación del acelerador de partículas IFMIF-DONES pasó a ser la candidatura europea definitiva en diciembre de 2017. El acelerador de partículas es una instalación clave para el desarrollo de materiales de contención destinados al reactor de fusión ITER, construido bajo un programa internacional conjunto sobre el que EEUU ha reiterado este mismo mes su interés y apoyo económico. Podemos considerar un éxito para España que la candidatura de Granada a IFMIF-DONES haya reunido los requisitos técnicos y científicos de emplazamiento, diseño y operatividad que han convencido a la comisión evaluadora de Fusion For Energy. No obstante, el proyecto en su presupuesto económico indicó en líneas generales aportaciones autonómicas y nacionales de fondos FEDER, que cubrían sólo el 50% de la inversión necesaria para su construcción. Además, en esta carrera científica, Japón, participante del Proyecto ITER y donde reside el proyecto IFMIF-EVEDA (precursor y matriz de IFMIF-DONES), parece dudar entre su apoyo a la candidatura de Granada (europea) o postularse para construir ellos también IFMIF-DONES.

Dado que la importancia de la construcción de IFMIF-DONES proyectaría a Granada por su impacto en términos económicos de PIB provincial de cientos de millones de euros; en términos de creación de actividad, con el desarrollo empresarial local de servicios científicos y tecnológicos asociados a la infraestructura; en términos laborales con la creación de miles de empleos directos e indirectos; en términos científicos con la masa de investigadores (propios y visitantes) y las sinergias con la Universidad de Granada; y en términos de impulso a los servicios de turismo con la celebración de reuniones y foros científicos.

Tengo a bien formular las siguientes preguntas con la intención de conocer:

- ¿Qué gestiones se están haciendo para que la candidatura Europea de Granada a IFMIF-DONES, sea activamente asumida por la Comisión Europea y

convenientemente priorizada? ¿Cuál es el plan temporal de acciones e hitos esperados en este sentido?

- ¿Qué gestiones está haciendo el Gobierno de España para conseguir de las autoridades japonesas su apoyo a la instalación en Granada del acelerador de partículas IFMIF-DONES en vez de competir por el mismo?
- ¿Qué gestiones está haciendo la Secretaría de Estado de Investigación, Desarrollo e Innovación para reunir el 50% de los fondos incompletos a partir de socios internacionales potenciales o fondos económicos para el desarrollo científico?
- ¿Qué acciones está desarrollando la Secretaría de Estado de Investigación, Desarrollo e Innovación para dar la publicidad necesaria a nivel internacional a Granada como sede Europea de IFMIF-DONES con el objeto de recabar apoyos políticos y científicos adicionales?
- ¿Está estudiando la posibilidad el Ministerio de Economía, Industria y Competitividad coordinarse con la Consejería de Economía y Conocimiento de la Junta de Andalucía para completar el 50% de los fondos incompletos a partir de los nuevos recursos FEDER que se recibirán para el período 2021-2027?
- En previsión de que finalmente sea conseguida la candidatura para desarrollar el acelerador de partículas en Granada: ¿Qué tipos de convocatoria de programas o de acciones industriales y científicas, nacionales y autonómicas, están preparando para capacitar a los actores socio-económicos implicados de cara a garantizar la participación nacional en la construcción del Proyecto IFMIF-DONES y así maximizar el retorno de la inversión nacional?

Luis Salvador García  
Diputado del Grupo Parlamentario de Ciudadanos